



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

**Virgile ZIANGA**

Délégué Général-Adjoint

Communication Internet Réseaux Sociaux

Tél : 0767470064

Mail : [vzsf31@gmail.com](mailto:vzsf31@gmail.com)



## **Actions Mémoires et Patriotiques Concrètes Par les Comités : De Balma / L'Union / Saint-Jean / Nord-Est / Tournefeuille**

Les comités du Souvenir Français de l'Est Toulousain ont décidé de s'investir pleinement dans la mise en œuvre d'actions mémorielles et patriotiques concrètes, dans le but de :

### **I/ Sensibiliser et fédérer la société Toulousaine :**

1- Autour du devoir de mémoire envers toutes les personnes qui ont donné leur vie pour la France.

2- Mais également, autour du devoir de reconnaissance envers tous nos camarades et concitoyens qui continuent, de par leurs engagements et fonctions respectifs, de servir la France et de sacrifier leur vie pour elle.

C'est ainsi que ces comités ont décidé de s'associer à la municipalité, ainsi qu'à certaines associations sportives de Balma et de Pin-Balma, pour organiser, au profit de nos forces armées, forces de l'ordre et forces de sécurité, (ainsi que de leurs familles), l'événement sportif et festif intitulé « Le Chemin de nos clochers », dont je vous prie de bien vouloir trouver, ci-joint, une présentation (et invitation) « vierge ».

Celle-ci est à compléter (nom, prénom, fonction, adresse du destinataire et date d'envoi) et à adresser aux personnes et entités ciblées par cette sensibilisation et ladite fédération.

### **II/ Oeuvrer en faveur de la cohésion sociale Toulousaine (et occitane), ainsi que contribuer au rassemblement de tous les Toulousains (et occitans).**

Pour cela, lesdits comités ont participé activement à des événements militaires et civils, ayant permis de :

1 Rendre hommage aux soldats morts pour la France :

✚ À Camerone, à Toulouse, puis à Castelnaudary).

✚ En Indochine, à Castres, puis à Saint Orens).

2 Honorer publiquement, les héros d'Indochine encore vivants, par la remise d'un diplôme d'honneur ; comme cela fut le cas pour le Colonel Paul Kounougous, lors du festival des Couleurs de Toulouse.

3 Mais aussi, de commémorer la journée de la traite, de l'esclavage et de leurs abolitions, aux côtés des élus de la République, ainsi que de plusieurs associations d'Afro-descendants.

Il est à noter que toutes ces actions ont ainsi conduit à :

- + Un renforcement des liens du Souvenir Français avec l'institution militaire ;
- + Mais aussi, à la création d'une passerelle avec le monde associatif dit « non-patriotique », ainsi qu'avec certaines associations et organisations non gouvernementales Toulousaines, qui le constitue.

C'est d'ailleurs ainsi que trois d'entre elles ont décidé de rejoindre les rangs du Souvenir Français. Il s'agit de :

- + L'Institut Afrique Occitanie, IAO (comité du Souvenir Français du Nord-est Toulousain/l'Union/Saint-Jean).
- + L'organisation Afrique Centrale Initiatives, ACI (comité du Souvenir Français de Balma).
- + L'organisation France Coeurs Unis, FCU (comité du Souvenir Français du canton de Tournefeuille).

Les riches échanges avec ces ONG, au sujet de leurs missions respectives; notamment en ce qui concerne l'Education à la Citoyenneté Mondiale (ECM), ont permis aux comités du Souvenir Français de L'Est Toulousain, de prendre conscience du rôle déterminant que jouent ces organisations en France et en Afrique, en ces temps d'incertitudes socio-politiques, mais aussi, géostratégiques et géopolitiques.

Il paraît donc évident que :

- + Soucieux de l'avenir socio-politique Français ; mais aussi, des enjeux et issues géopolitiques mondiaux qui se présentent face à la France, notamment en Afrique;
- + Et conscient du levier que pourraient représenter le devoir de mémoire et les actions mémorielles, relatifs à notre passé commun, les comités du Souvenir Français de l'Est Toulousain décide :

### **III/ D'intégrer complètement leurs ONG et leurs actions humanitaires, en :**

1 Sublimant lesdites actions, par l'incrémentation d'une dimension mémorielle à chacune d'entre elles.

Comme cela sera le cas, pour :

- + Le Forum International des Actions Humanitaires (et mémorielles), organisé par FCU et qui se déroulera au Burkina Faso du 4 au 7 juillet prochain. Je vous prie de bien vouloir en trouver, ci-joint, la présentation, l'invitation et l'affiche.
- + Le gala de charité, coorganisé par FCU et ACI, le 5 août prochain à Pin-Balma, qui vise à promouvoir toutes nos actions mémorielles et humanitaires, ainsi qu'à récolter des fonds pour les soutenir.

2 Les fusionnant à nos propres actions patriotiques, pour transcender l'aspect « local » de celles-ci, par l'écho national (voire international) que ces ONG pourraient octroyer.

Ce qui sera le cas pour « Le chemin de nos clochers ».

Bref, les comités du Souvenir Français de l'Est Toulousain, en plus de leur volonté de fédérer tous les Toulousains autour des devoirs de mémoire et de reconnaissance, veulent aussi illustrer, par leurs entreprises, cette volonté d'union du mémoriel et de l'humanitaire, au service de la France et de son avenir géopolitique mondial.

Le Service de Communication de la Délégation Générale du Souvenir Français de la Haute-Garonne.

**Virgile ZIANGA**

Délégué Général Adjoint du Souvenir Français de la Haute-Garonne, chargé de communication, du site internet et des réseaux sociaux.